

Las suscripciones son por **PAGOS ANTICIPADOS** Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; provincias, pagando en la Administración, 5 ptas. trimestre; por medio de comisionado, 5,50; extranjero y Antillas, 10 ptas. trimestre; Filipinas, 15, y países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta. Veinticinco, 75 céntimos. Remitidos y comunicados a precios módicos.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias y en la Administración, calle de San Gerónimo, núm. 8, donde se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. También admite anuncios extranjeros, la Agencia Hatas de París. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

EDICION DE LA TARDE.

Los consumos y la guerra sorda.

Es tan grande el malestar que ha producido en todas las provincias, la desdichada reforma en el impuesto de consumos, que solamente al estado crítico del país, por la epidemia que, puede y debe atribuirse que no haya tomado ya peor carácter.

Empezó la lucha entre los municipios auxiliados por las diputaciones y algunos gobernadores y el ministro de Hacienda y sus delegados en provincias. Hubo colisiones y víctimas entre el pueblo y los individuos del resguardo, y todo se ha sufrido con resignación ante la oferta de que la administración directa por el Estado era la única medida que podía evitar la ruina de la Hacienda nacional.

Un mes ha transcurrido, y se ha visto que los ingresos, lejos de aumentar, han descendido de una manera alarmante, irrogando sensibles perjuicios a los municipios de las capitales y poblaciones mayores de 20.000 almas, sin resultado satisfactorio para los intereses del Erario público. Provincia ha habido, en lo que durante la cuarta semana de Julio último no ha llegado la recaudación a 70 pesetas, y son varias las que ofrecen rendimientos inferiores a 100, no bastando a cubrir los gastos de personal y material de las Aduanas fieltos y resguardos.

Este resultado, que ni aun los más pesimistas podían esperar, ha sido causa de que en el alto personal de Hacienda se observe que ha desaparecido la concordia necesaria para la buena administración, sustituyendo a ésta la desunión de voluntades, las dudas y desconfianzas en toda clase de propuestas, el decaimiento en los de arriba, el aturdimiento en los de abajo y torpezas en todos, cuyo conjunto de cosas motiva la baja tan enorme en los recursos del Estado, sin excepción de renta ni provincia, y aumenta el fundado temor de que adquiera mayores proporciones.

Los hombres sensatos del partido conservador no se ocultan para decir que los Sres Cos-Gayon y Campo Grande son los únicos responsables de la perturbación moral y material que al país ha traído su poco meditada reforma, y piden abandonen sus puestos para dejar que otros varien el procedimiento, aunque sea por decretos, a reserva de pedir a las Cortes un bill de indemnidad. En este punto no son justos, pues el proyecto de ley fué aprobado en Consejo de ministros y las Cortes aceptaron como bueno lo que después ha resultado un burlón.

Dichos señores atribuyen la poca recaudación al Sr. Atard y a la dirección general de Impuestos, fundándose en que se han facilitado a la misma cuantos elementos había pedido para plantear la administración directa, incluso la de autorizar, en contra de la ley, a los administradores de Hacienda en las provincias para nombrar interinamente el mismo personal de los ayuntamientos, aunque sus individuos no tuvieran las condiciones que la ley de 21 de Julio de 1876 y disposiciones posteriores exigen para el desempeño de los cargos públicos. La dirección general de Impuestos se defiende como puede, diciendo que no ha sido secundada por los administradores de Hacienda en las provincias, por ser éstos partidarios de que los ayuntamientos administraran los consumos; que el señor ministro no atiende a su propuesta de personal, y que los individuos que nombra no son aptos para los cargos que se les confieren.

Todos tienen razón; pero los ingresos del impuesto de consumos no parecen, y lo mismo ocurre con los demás. Preciso es que se estudie la manera de salir de este atolladero; pues por encima de intereses de amor propio ó de gobierno, y del afán de sostener al Sr. Cos-Gayon a todo trance deben colocarse el interés y la paz de la nación entera.

La solución de los conflictos con los gremios se contraria a la ley, por más que se haya consignado en la instrucción; pues con ellos no se evita el mal de que la Hacienda recaude menos de lo que el impuesto produce, y en cambio el beneficio que antes obtenían los municipios se filtrará de una manera lastimosa, dando lugar a disgustos mayores que es preciso saber evitar a tiempo.

El asunto promete, y creemos que no tardarán en anunciarse algunas dimisiones, porque la guerra sorda adquiere grandes proporciones.

Lo de Málaga.

Después de leídos los periódicos, y de repasar otra porción de reuniones, ayer celebradas con el gobernador, lo más claro, es el oficio del Sr. Porriña al alcalde, en el cual se dice:

«En la estación del ferro carril a la llegada de los trenes, serán reconocidos por los facultativos titulares todos los pasajeros que vengan a esta capital, fumigándolos y desinfectando sus equipajes.»

A los que procedan de puntos infestados se les reconocerá igualmente, y si resultasen con síntomas coleriformes, serán trasladados al local destinado a la observación de tales enfermos. A los que no presenten síntomas y sean de la misma procedencia, se les permitirá entrar en la capital, tomando nota de sus domicilios, con el objeto de que los médicos titulares les hagan dos visitas diarias por espacio de siete días; y en el caso de que mudaran de domicilio, lo pondrán en conocimiento de V. S. para que no se suspendan las visitas, advirtiéndoles que por cada falta que cometan se les impondrá por mi autoridad la multa de 500 pesetas, para lo cual lo pondrá V. S. en mi conocimiento, tan luego como se cometan.»

Pero esto no ha gustado ni a los periódicos, ni a la liga de contribuyentes, ni a otras asociaciones, que han acordado dirigirse en alzada al gobierno. El ayuntamiento ha indicado su dimisión, pero hasta ahora no vemos insisto mucho en ella.

Los periódicos, de lo que se quejan más, es de la ineficacia de la inspección facultativa, pues dice uno de ellos que «viajeros procedentes de Granada, punto infestado, y del lazareto de Bobadilla, infestado también, penetraron en la ciudad, sin que la comedia sanitaria representada en la estación, haya

convencido a nadie de la verdad con que el gobierno trata de defendernos contra el cólera.»

A todo esto los mismos periódicos de Málaga convienen en que todos los aparatos de los lazaretos son malos y deficientes, y en que el servicio es insoportable.

De modo que lo que quieren es que a costa de salvarse ellos perezcan todos los que se acerquen a Málaga, ó por lo menos que no dejen entrar a nadie los médicos de la inspección facultativa.

Lo de Sevilla.

Esto es muy sencillo de comprender, porque allí desde luego se descubre el lazareto con pruebas irrefutables.

Allá va una que da *El Posibilista*:

«Procedente de Madrid llegó ayer a esta ciudad y fué trasladado a la observación de San Jerónimo, el distinguido militar D. Emilio Bonelli.»

Es muy probable que dicho señor y las personas que le acompañan, se embarquen hoy en nuestro puerto con rumbo a Rio de Oro, para cumplir la importante misión que le ha confiado el gobierno.»

Pero todavía es más explícito *El Progreso*, que dice sin andarse con rodeos:

«Así las cosas, llegó a Sevilla el Sr. Alcazar, quien lejos de hacer desaparecer el centro de observación establecido en el ex convento de San Jerónimo, aprobó las condiciones que acerca de las medidas preventivas de la invasión colérica, le fueron presentadas por la Junta provincial de Sanidad y con arreglo a las cuales se han hecho subir hasta siete los cinco días de observación en aquel edificio, para los individuos que lleguen a Sevilla, desde cualquiera de las poblaciones epidemiadas.»

Luego, ¡qué es lo que ha pasado aquí! Pues sencillamente todo lo contrario de lo que nuestros colegas de Madrid aseguran.»

Ya vé el Sr. Villaverde y también el Sr. Cánovas lo que dicen los periódicos de Sevilla.

Cordones y lazaretos.

El Norte de Bilbao se queja de los atropellos y abusos que se cometen a la sombra de medidas preventivas.

«El centro de fumigación que existe entre Elgueta y Elorrio—dice—no reúne condiciones de ninguna especie para el objeto a que se le tiene destinado, pues apenas caben en él más de veinte personas, siendo así que a veces se reúnen en número bastante mayor; y añádesse a esto que en el momento de la fumigación se cierran herméticamente todas las puertas y ventanas, y vendrá a sacarse en consecuencia que hay muchos viajeros que entran sanos y salen casi asfixiados.»

Sabemos también que en ese mismo centro se da el caso de que dos niñas, una de seis años y otra de dos próximamente, sin familia y sin persona alguna que las tenga a su cargo, están allí ya tres días consecutivos en observación, debiendo continuar otros tres más.

Sabemos, por último, que los viajeros que se dirigen a nuestra provincia de los baños de Escoriaza, Arechavaleta, Santa Agueda, etc., con detenidos en el Monte Campanzar, y en el caso de que algunos de ellos carezcan de cédula, son conducidos a pié y por entre montes a la inspección de sanidad de Elorrio, donde lo mismo que los de los otros puntos que se hallan en idénticas circunstancias, permanecen a la intemperie.

Es imposible que puedan continuar tal serie de atropellos, contrarios de todo punto a todo precepto legal y a todo sentimiento humanitario.»

El alcalde del Puerto de Santa María, en vez de quitar el lazareto establecido en el ex-convento de la Victoria, lo ha aumentado alquilando al efecto una casa inmediata, donde se aisla a los viajeros los días prescritos por la alcaldía.

En Catral (Alicante), uno de los pueblos más castigados por la epidemia y donde el médico y el cura párroco se han distinguido notablemente, no existe lazareto; pero sucede algo todavía peor.

Ahora que la epidemia ha desaparecido, el alcalde ha publicado un bando prohibiendo terminantemente a ningún vecino, bajo la multa de 25 pesetas y expulsión del pueblo, admitir en su casa a persona alguna forastera.

De una carta de Santona que publica *El Liberal*, tomamos lo siguiente:

«Ayer 2.—nos dice un distinguido amigo nuestro—llegué de Madrid, apeándome en Bae, estación inmediata a Santander, donde fué fumigado con todas las reglas del arte. Tomé allí la diligencia, y al llegar a ésta, creyéndome libre de mayores precauciones, me detienen y obligan a ir al lazareto a hacer seis días de cuarentena. Pero ¡qué cuarentena y qué lazareto! Nuestra prisión es un barco perdido en la playa, a tres kilómetros de la población. Nuestro alojamiento, un mal camarote. Aquí se carece de todo, hasta de lo más necesario. ¡No hay ni agua!»

Además de estos detalles, verdaderamente escandalosos é irritantes, se nos comunican otros que completan el cuadro.»

El pueblo de Orés (Zaragoza), merece un lugar señalado en la anarquía sanitaria engendrada por el egoísmo de los pueblos y sostenida a pesar de los decretos del ministro y las disposiciones de los gobernadores civiles.

Pues Orés no ha permitido rebasar el cordón a la Guardia civil que iba para asuntos del servicio. ¡Vénganse ahora con decretos y circulares al señor alcalde de Orés!

El coche procedente de Gallur, conduce a los viajeros a una posada de la referida villa, en donde están un cuarto de hora próximamente. Después de haber estado en comunicación y contacto con infinidad de mujeres y niños, son llevados por el médico y veterinario (I) del pueblo al lazareto, establecido en las escuelas municipales que se hallan habitadas por las familias de los maestros.

Los periódicos de Zaragoza aplauden al gobernador por haber dado órdenes terminantes a la Guardia civil para que levante los cordones.

Desde Zaragoza.

5 Agosto 1885.

Señor Director de EL CORREO.

He dejado cuatro días sin noticias a los lectores de EL CORREO, por haberlos pasado en cama algo indispuesto; afortunadamente puedo otra vez desde hoy enterarles del curso de la epidemia reinante.

Ayer se inició otro descenso en la epidemia. En la capital ocurrieron 303 invasiones y 55 defunciones—hasta las ocho de la noche en que se cierra el registro civil,—mejorando notablemente la situación de los barrios más infestados.

En la noche última las llamadas a los centros médicos han sido pocas.

Sobre las seis de la tarde de ayer descargó una fuerte tormenta, con abundancia de agua y algo de piedras; traía la dirección del Norte y creéase que ha de ser favorable a la salud, mucho más que el viento que dejó es cierto, como aquí dice.

La caridad sigue practicándose de una manera consoladora. Todos los barrios han formado juntas de beneficencia con médicos y botiquines; siguen las visitas domiciliarias llevando alimentos, ranchos etc. a los pobres.

Aquí he faltado ningún socorro, y para comprender todo lo que hace el vecindario, basta decir que el ayuntamiento aun no se ha visto en la necesidad de expedir bonos para los pobres.

No sucede así, desgraciadamente, en los pueblos; cada día son más tristes las noticias que se reciben no solo es el cólera lo que causa estragos, es el hambre lo que agrava su situación.

Todos los recursos son pocos para enjugar tanta calamidad. Los fondos concedidos por el ministro de la Gobernación, están agotados; la diputación acude solo a aquellas primeras necesidades, porque sus fuerzas son pocas; así, que se lucha con la impotencia.

Tengo entendido que el ministro de la Gobernación, al conocer el estado de estos desgraciados pueblos, ha ofrecido al gobernador enviarle enseguida 40.000 pesetas. El marqués de Casa Jimenez remitirá también al presidente de la diputación 20.000 pesetas.

Reunida la Real Maestranza de Caballería de Zaragoza en la casa del barón de La Linde, ha acordado entregar al señor cardenal Benavides la cantidad de 5.000 pesetas, y Su Eminencia ha recibido de la Asociación de señoras de esa corte, otras 3.000 pesetas.

Todas estas sumas servirán de algún alivio a esas desdichadas localidades.

En Esla la situación no puede ser más desesperada, han fallecido el alcalde, médico, el boticario y cura párroco, el vecindario está atortozado, las tiendas todas cerradas, hasta las de comestibles.

En Cotina han sido víctimas de la enfermedad el alcalde y cura párroco.

En Belchite siguen muy mal, ayer falleció el coronel del regimiento de infantería de Galicia, que fué a visitar a su familia; es decir, al resto, pues han muerto su madre y su hija. También falleció una Hermana de la Caridad.

Ayer ocurrieron en los pueblos epidemiados 784 invasiones y 248 defunciones.

La comisión provincial ha establecido en las afueras tres centros médicos. En este momento salen a recorrerlos el gobernador y el presidente y vicepresidente de la diputación.

Ha visitado el hospital de coléricos su eminencia el cardenal Benavides, dirigiendo la palabra a todos los enfermos, llenándoles de consuelos espirituales. Era conmovedor ver a este príncipe de la Iglesia, con sus años y achaques, ir de cama en cama levantando el espíritu de aquellos infelices, con palabras dulces y llenas de cariño.

Esta visita ha sido muy elogiada.

Han fallecido el jefe de Telégrafos encargado de las reparaciones, Sr. Ayuso; el médico Sr. Lahoz, y D. Rafael Capapey, alcalde de barrio de esta capital.

En Caspe, el juez de primera instancia.

Desde hoy queda abierto el nuevo hospital de coléricos.

En los cuarteles la salud mejora; durante la noche no han ocurrido invasiones.

Además de las dos compañías del regimiento de ingenieros, acamparán desde hoy otras del de infantería de Galicia.

Una comisión de dependientes de cafés recorren desde ayer las calles pidiendo para socorrer las necesidades urgentes. Llevan una música y bandera con crespon negro. La autoridad militar no ha concedido la banda de regimiento que se le pidió.

En el penal y cárcel la salud es excelente.

Varios particulares tratan de recoger a los niños que se han quedado huérfanos y salvar su suerte.

En la Casa del Amparo hay 14 niños y en el Hospicio ocho.

Suspendo estas líneas para enterarme de las noticias de última hora.

Aumenta hoy el número de defunciones; se han registrado 60 hasta ahora que se cierra el registro.

En Tarazona aumenta también la epidemia.

De Belchite, pésimas noticias; mueren casi todos los atacados; se piensa en mandar un delegado especial que estudie la situación gravísima por que atraviesa.

El tiempo, de tronada; está lloviendo.—A.

Desde Alba de Tormes.

Sr. Director de EL CORREO.

El día 27 del mes pasado llegó aquí un viajero procedente de Salamanca, gravemente enfermo de cólera morbo asiático. Se le colocó en una posesión aislada en las afueras de esta población. Sabedora su madre de que su hijo estaba enfermo, se fué a curarlo, y a los pocos días enfermó tan gravemente, que a las veinticuatro horas era cadáver.

El hijo continúa bastante bien en el hospital de coléricos. Se han quemado las ropas y se ha desinfectado la habitación donde murió la madre.

El vecindario está alarmado con esto, y no cesa de pedir al alcalde que establezca lazaretos por el tiempo que los médicos consideran oportuno detener a los viajeros que procedan de puntos infestados.

Para desvanecer los temores de este vecindario, y evitar que el cólera se desarrolle, se ha puesto en novena a Santa Teresa y San Roque, costeados por la población, que acude en masa, con luces encendidas en la mano, a las rogativas que dan principio todas las noches entre siete y ocho.

La clase jornalera mira a los médicos con cierto recelo, y no quiere tomar los medicamentos, porque supone que va en ellos la muerte, para que los facultativos se hagan célebres y los premie el gobierno.

Se ha prohibido beber agua del Tormes.—El correspondiente.

Para hacer frente a la epidemia.

La lista completa de donativos, distribuida por Gobernación, es la siguiente:

Albacete.—Gastos generales, 2.500 pesetas; capital, 7.000; Caudete, 1.500; Hellín, 1.000; total, 12.000.

Múrcia.—Cartagena, 10.000 pesetas; total, 10.000.

Jalón.—Gastos generales, 1.000 pesetas; Torre de Pegoril, 1.000; Villacarrillo, 1.500; Villanueva de la Reina, 1.000; Baza, 1.500; total, 6.000.

Almería.—Gastos generales, 5.000 pesetas; Arboleas, 1.000; Cantoria, 500; Fines, 500; total, 7.000.

Granada.—Gastos generales, 5.000 pesetas; capital, 15.000; Huelmo Tajar, 1.500; Villanueva de Mesia, 1.500; Motril, 2.000; Santafé, 1.000; Guadix, 2.000; total, 28.000.

Teruel.—Gastos generales, 2.000 pesetas; capital, 3.000; Alcañiz, 2.000; Oliete, 1.000; Alcoriza, 1.000; total, 9.000.

Toledo.—Gastos generales, 2.500 pesetas; Cerral de Almaguer, 1.000; Mascaraque, 1.500; Moejon, 1.000; Gerindote, 500; Galvez, 500; Villacañas, 1.500; Santa Olalla, 1.000; total, 9.500.

Zamora.—Gastos generales, 2.000 pesetas; Villalonso, 1.000; total, 3.000.

Zaragoza.—Gastos generales, 20.000 pesetas; Ariza, 1.000; Belchite, 3.000; Caspe, 1.000; Maella, 500; Villarolla de la Sierra, 1.000; total, 26.500.

Alicante.—Alcoy, 5.000 pesetas; Villena, 2.000; total, 7.000.

Córdoba.—Iznájar, 1.000 pesetas; Benamejil, 1.000; Puente Genil, 1.000; total, 3.000.

Cuenca.—Gastos generales, 3.000 pesetas; Cañada de Royo, 1.500; Villar de Cañas, 1.000; Salva Cañete, 1.000; Tarazonc, 1.500; total, 8.000.

Segovia.—Gastos generales y capital, 5.000 pesetas.

Tarragona.—1.000 pesetas.

Navarra.—Gastos generales, 5.000 pesetas; Peralta, 1.500; total, 6.500 pesetas.

Burgos.—Villaverde de Mogina, 1.000 pesetas; Palazuelos, 1.000; Pampliega, 1.000; total, 3.000 pesetas.

Ciudad Real.—Membrilla, 1.000 pesetas.

Gerona.—Torreella de Mongrí, 1.500.

Huesca.—Gastos generales, 5.000 pesetas; Fraga, 1.500; total, 6.500 pesetas.

Palencia.—Gastos generales, 3.000 pesetas.

Total distribuido, 157.000 pesetas.

Hoy mismo se han dado órdenes a los gobernadores para que reciban y envíen inmediatamente a los pueblos las cantidades que el ministro de la Gobernación ha distribuido.

LA SALUD PUBLICA

NOTICIAS DE HOY.

En Madrid.

Además de las 31 invasiones de que ayer dimos cuenta, la *Gaceta* publica hoy otras seis más, correspondientes a las calles de la Paloma, núm. 6; Aceiteros, 3; Arroyo de Embajadores, Casa Blanca; San Lorenzo, 6, y Amaniel, 10.

Total de invasiones en todo el día de ayer, 37.

Fallecidos: Además de los 16 de que ayer dimos cuenta, la *Gaceta* publica hoy 10 más, que suman un total de 26 muertos en todo el día de ayer.

En provincias.

Albacete.—Capital, 30 invasiones y 22 defunciones; pueblos, 170 invasiones y 67 defunciones.

Alicante.—Capital, nada; pueblos, 228 invasiones y 26 defunciones.

Almería.—Capital, nada; pueblos 69 invasiones y 24 defunciones.

Badajoz.—Capital, nada; pueblos, 12 invasiones y nueve defunciones.

Córdoba.—Capital, nada; pueblos, 37 invasiones y 13 defunciones.

Cuenca.—Capital, tres invasiones y tres defunciones.

Castellón.—Capital, 14 invasiones y 12 defunciones; pueblos, 358 invasiones y 96 defunciones.

Granada.—Capital, 232 invasiones y 119 defunciones; pueblos, 297 invasiones y 128 defunciones.

Múrcia.—Capital y huerto, seis invasiones y cuatro defunciones; pueblos, 235 invasiones y 160 defunciones.

Navarra.—Capital, nada; pueblos, 186 invasiones y 43 defunciones.

Soria.—Capital, nada; pueblos, 10 invasiones y cinco defunciones.

Tarragona.—Capital, nada; pueblos, 186 invasiones y 43 defunciones.

Teruel.—Capital, 101 invasiones y 22 defunciones; pueblos, 369 invasiones y 139 defunciones.

Toledo.—Capital, dos invasiones; pueblos, 198 invasiones y 70 defunciones.

Palencia.—Capital, 14 invasiones y ocho defunciones; pueblos, 192 y 92.

Zaragoza.—Capital, 254 invasiones y 60 defunciones; pueblos, 778 y 314.

Zamora.—Capital, nada; pueblos, nueve invasiones y cuatro defunciones.

AL MENUDEO.

París 5 (retrasado).—El Senado ha aprobado el proyecto relativo al aumento de derechos sobre los productos de la Rumania.

Es probable que las Cámaras suspendan mañana sus sesiones.

La conferencia monetaria ha aplazado sus sesiones al 1.º de Noviembre sin haber tomado un acuerdo completo.—Fabra.

Consejos.

Un inteligente abonado a EL CORREO nos dirige atenta carta, en la que hay ideas que conceptuamos muy prácticas ahora que tanto se habla de las medidas que deben adoptarse para evitar en Madrid el desarrollo de la epidemia.

Trabajo crea nuestro escritor que es lo primero que debe procurarse a quien lo desea y lo necesita, porque el que trabaja gana dinero y puede alimentarse, que son dos antiepidémicos mejores que la mayor parte de las recetas que andan por ahí.

Hay en Madrid, dice, más de 800 casas denunciadas y ruinosas más de 200, que deberían empezarse a demoler antes de ocho días para proporcionar trabajo a los obreros.

En cuanto al sistema de auxilios a los invadidos, cree que debiera reducirse a lo siguiente:

Todo jefe de familia ó médico que fuese llamado para asistir a un colérico, debe dar aviso por el medio más rápido a la Casa de Socorro del distrito; un dependiente de ésta se presentará enseguida en la casa del enfermo con socorros en efectivo y medicamentos, y con una persona que se encargase de la asistencia del invadido. Si los socorros eran aceptados en todo ó en parte, los suministraría en el acto y se llevaría nota de lo que hubiera de seguirse dando.

Si se trataba de un desgraciado sin medios de vida, se le conduciría al hospital más próximo.

Cree que deben desaparecer el aislamiento y las fumigaciones extraordinarias, que a nada conducen, y que en vez de asustar al vecindario, lo que debe hacerse es promover la comunicación de los vecinos y el mutuo auxilio, porque si esto no se hace y la epidemia llegará a desarrollarse en gran escala, cada cuarto sería una especie de ciudadela sitiada.

Resoluciones oficiales.

Hoy publica la Gaceta las siguientes:

De Gracia y Justicia.—Reales decretos indultando a Miguel Bustamante, Francisco Fernández, D. Ramon Carrato y Antonio Rosa del resto de las penas a que por homicidio, asesinato y atentado fueron condenados por las Audiencias de Granada, Sevilla y Málaga.

La cuestión de Egipto.

Londres 5 (7 noche) (llegó hoy 6).—Cámara de los comunes.—El Sr. Beach declara que el gobierno inglés debe obrar en Egipto de acuerdo con las potencias extranjeras, pero que Turquía tiene derechos especiales que no se puede desconocer. El ministro anuncia que el Sr. Wolff delegado del gobierno inglés irá a Constantinopla para ver al Sultán.

El ministro añade: queremos que el Egipto pueda defenderse en el exterior y en el interior y hacer grandes reformas. La cuestión de hacienda está resuelta y tomaremos pronto una importante resolución.

El Sr. Bourke declara por su parte que el gobierno mantendrá al actual Keddive en su puesto.—Fabra.

Los periódicos de Girona confirman la noticia de haber dimitido el ayuntamiento de aquella ciudad, después de haber hecho cuanto ha podido para conciliar sus intereses con los del Estado en la cuestión de consumos.

El concejal D. Francisco de P. Maza ha enviado al gobernador la renuncia de su cargo.

La prensa valenciana se queja de que en Castellón, donde hay tanto cólera ó más que en Valencia, se sujete a los viajeros procedentes de esta ciudad a nueve días de observación, y proponen en justa reciprocidad, que se sujete a igual cuarentena en Valencia a los viajeros de Castellón.

Los doctores Hermaeche, profesor de Historia Natural en la Universidad, y Blanes, discípulo del doctor Letamendi, ambos residentes en Montevideo, han felicitado entusiastamente al Sr. Ferran y ofreciéndose a propagar la inoculación anticolérica en todo el país del Plata, si por desgracia fuese invadido por la enfermedad asiática.

Así lo dicen los periódicos de Valencia.

Segun noticias de Parra, en las veinticuatro horas anteriores al día 4 se registraron 40 invasiones y 13 defunciones.

La situación de aquel pueblo ha llegado a ser gravísima. Tan preocupados están ya los ánimos, que hay personas que parecen propensas a dejarse invadir de la epidemia, que se presenta extraordinariamente contagiosa.

Los que han fallecido en dichas veinticuatro horas, eran personas fuertes por temperamento, nada aprensivas, de recta conciencia y de costumbres morigeradas, lo cual aumenta la gravedad de la situación y la angustia de todos.

Los emperadores.

Londres 5 (recibido el 6).—La entrevista de los emperadores de Austria y de Rusia, se verificará probablemente en Kromsner del 24 al 26 de Setiembre próximo.

Las dos emperatrices, el archiduque Rodolfo y los ministros de relaciones extranjeras, asistirán a la entrevista.—Fabra.

Segun vemos en un periódico de Bilbao, en Zambraga han ocurrido dos casos de cólera en dos señoras, una de las cuales ha fallecido, encontrándose la otra en grave estado.

La situación de Cartagena.

La situación de Cartagena es muy triste segun vemos en los periódicos, y el foco de infección que existe en el penal muy grande. La prensa de la localidad elogia la conducta del delegado del gobierno allí Sr. Gil Domínguez, que no descansa un momento visitando las casas de los coléricos y los focos de infección.

Los telegramas particulares confirman estas noticias, añadiendo que en el penal existen 200 enfermos, en su mayoría del cólera, siendo ineficaces los enfermeros. Los invadidos han sido trasladado al Hospital Militar.

En el presidio hay cerca de 3.900 hombres, y apenas caben 800. La alimentación es mala y las camas desocupadas por los que se mueren, las ocupan enseguida otros invadidos.

Se hacen grandes elogios de los médicos de marina y de los civiles, así como de las Hermanas de la Caridad y el clero.

De las Hermanas de la Caridad han muerto tres y la única que queda se halla enferma.

Ha fallecido el magistrado de aquella Audiencia, Sr. Medero.

El personal de la Audiencia y del juzgado con el Sr. Landeina a la cabeza, cumplen como buenos, así como el cuerpo de telegrafos.

Las suscripciones particulares dan para suministrar a los pobres raciones gratuitas, condimentadas y en especie.

El obispo visita los hospitales y las casas de coléricos minuciosamente, así como el presidio, siendo objeto de admiración.

También es terrible la situación de Granada, y lo será todavía más si como dice El Defensor, se lavan en el río las ropas y los colchones de los coléricos.

Llamamos la atención del señor ministro de la Guerra acerca de la alarma que reina entre los alumnos de la escuela de artillería de Segovia. Uno de ellos, el Sr. Ozigas, ha muerto ya del cólera, y otro, el Sr. Del Rio, se halla gravemente enfermo.

Las familias de los alumnos se hallan en una

angustia horrible, temiendo que la epidemia se desarrolle, y los padres de algunos se han acercado a nuestra redacción rogándonos supliquémos al señor ministro de la Guerra, lo cual hacemos con mucho gusto, que conceda licencia a los alumnos que no tengan que examinarse ahora, que son más de 400, y los llame allí para Octubre, en cuya época ya no habrá tanto temor.

En cuanto a los que se están examinando en estos momentos para salir a tenientes, como no son más que treinta y cinco a cuarenta, pueden permanecer en Segovia, puesto que los exámenes terminan el día 15 y la epidemia no se halla todavía, por fortuna, en un período aljido.

El rey Leopoldo.

Londres 5 (t.)—Acaba de llegar a esta corte el rey de Bélgica.

Nota. No se han recibido los telegramas del extranjero de la tarde y noche de hoy, a pesar de estar las líneas francas, segun manifiesta el anuncio fijado en la sala del público del Gabinete Central. Esta Agencia tiene la seguridad de que sus correspondientes en París y Londres han depositado oportunamente sus telegramas para la Agencia de Madrid.—Fabra.

Nos escriben de Laredo elogiando como se merece la conducta de aquel celoso alcalde que en la prevision de que pudiera correrse hasta allí la epidemia reinante, ha adoptado toda clase de medidas higiénicas, dando a la población un aspecto agradable y de estremada limpieza.

Nos complacemos en hacerlo público para satisfacción de aquel vecindario y en elogio del alcalde Sr. Bringas.

Cólera en Marsella.

Paris 5 (148 t.)—Los periódicos de esta capital anuncian que ayer en Marsella fallecieron 20 personas a consecuencia del cólera.—Fabra.

Reunion de matuteros.

Los jefes de estos inteligentes y activos industriales (que tambien ellos tienen sus jefes) se reunieron ayer tarde para protestar de la variación del procedimiento que parece se sigue ahora con ellos.

Hé aquí en qué forma da cuenta un colega de la reunion:

«Antes los matuteros concurrían a las juntas administrativas y a los juicios de faltas, y se conformaban con la penalidad pecuniaria. Pero ahora, si introducen artículos de comer, beber y arder, sin pago de derechos, valiéndose de procedimientos de prescripción, como ellos dicen, la administración de Hacienda los somete a los tribunales de justicia por delito de defraudación, con arreglo a una ley a orden del Sr. Bravo Murillo.

Los jefes de los matuteros de alcoholes y aguardientes, acordaron consultar el caso con los tres abogados más notables de Madrid, porque el procedimiento criminal no lo consideraban ellos conforme a instrucción.»

D. Pedro Egeña.

En la ciudad de Oestona y a la edad de ochenta y dos años, ha fallecido el ex ministro del partido moderado cuyo nombre encabeza estas líneas.

Desde el año de 1837 venia tomando parte activa en la vida política, siendo uno de los jefes del partido moderado. En 1848 fundó el periódico La España, que dejó de publicarse veinte años después, al triunfar la revolución de Setiembre. Las Provincias Vascongadas han perdido uno de los más activos é ilustrados defensores de sus fueros.

El alcalde del barrio de Pizarro detuvo ayer a dos enjotes por blasfemar públicamente, con gran escándalo de las personas honradas que por allí pasaban.

Muy bien hecho.

La opulenta y caritativa señora de Paris madame Heine, sin más que una indicación de su amigo el Sr. D. Manuel Silveira acerca de la organización de los servicios de salubridad y caridad del distrito de Baenavista, de que se ocupa, le ha remitido una letra de 20.000 francos, haciendo votos porque desapareciese pronto la epidemia colérica de España.

Es un rasgo de caridad digno de un príncipe.

Opinion contra los aislamientos.

La comisión municipal de higiene ha hecho presente al señor alcalde presidente que estima perjudiciales los aislamientos a que se sujetan las familias de los enfermos atacados del cólera.

A la par ha acordado tambien la supresion de todos los corrales y criaderos de ganado de cerda y bueyeros que existen en el término municipal; que los tenientes de alcalde giren visitas domiciliarias de sanidad para reconocer las viviendas, disponiendo sean desahucjadas las que carezcan de condiciones; que se obligue a los propietarios de fincas a reparar, ó demoler en su caso, los retrates que carezcan tambien de condiciones, y que se obligue a las sacramentales a que aumente el personal, que al presente es deficiente, para que pueda inhumarse en el término de dos horas cualquier cadáver.

Además de las 500 pesetas que el señor ministro de la Gobernación ha remitido al gobernador de la provincia de Toledo para socorrer a las víctimas de la epidemia, se remitirán muy en breve tambien por dicho ministerio 2.000 pesetas al pueblo de Alcañic, y 1.000 para cada uno de los de Alcorina, Castelaera, Casanda y Oliste.

Anoche se reunieron en la tenencia de alcaldía del distrito del Hospital varios vecinos para constituir una sociedad especial de socorros y de organizar las de barrio, las que deberán arbitrar fondos para hacer frente a las necesidades que puedan surgir en el distrito a consecuencia de la epidemia.

Opera en el Retiro.

Anoche se cantó en los Jardines del Buen Retiro la ópera Lucrécia Borgia, por los mismos artistas que lo verificaron en el teatro del Príncipe Alfonso, excepto el tenor Sr. Cattá y el contrato señorita Ercoli, que anoche desempeñaron sus respectivas partes por primera vez en dicha obra en esta temporada.

El público, que cada día es más numeroso, salió muy complacido de la ejecución de la obra.

Todas las operaciones relativas a depósitos y enterramiento de cadáveres en el cementerio del Este, corren a cargo desde hoy de las Casas de Socorro. Tambien se ha encomendado a dichos centros el servicio de expedición de las órdenes necesarias para poder verificar aquellas.

Segun telegramas particulares, la situación de Salou, pueblo de 900 vecinos de la provincia de Tarragona, es desesperadísima.

El día 5 se hallaban atacadas de la epidemia 406 personas.

Esta tarde a las cinco y media se ha verificado la ceremonia de bendecir el hospital de Vallehermoso, con asistencia de varios concejales.

Ha presidido la ceremonia el Sr. Bosch.

Las tropas portuguesas que acordan la frontera por la parte de Verin, hicieron fuego sobre los carabineros que prestan el servicio de vigilancia de contrabando en aquellas comarcas, produ-

ciendo la consiguiente alarma en los pueblos españoles fronterizos, sobre todo en el de San Ciprian, más inmediato al lugar de la ocurrencia.

Segun noticias de aquella localidad, los soldados portugueses sostuvieron el fuego casi toda la noche, y, gracias a la cordura de nuestros carabineros, que se replegaron a retaguardia sin responder a la manifestación hostil ni abandonar por esto el servicio, no tenemos que lamentar un conflicto internacional.

La fuerza de carabineros ha dado parte del atentado a la autoridad competente.

Hoy no hemos recibido periódicos de Orense, y no podemos confirmar estas noticias.

Esta tarde se ha entregado en el ayuntamiento una exposición solicitando permiso para establecer en esta capital un museo folklórico, semejante a los que existen en algunas capitales extranjeras.

El Sr. Bosch ha acogido esta solicitud con benevolencia, y es posible que el ayuntamiento la resuelva favorablemente.

Hace tiempo que los vecinos del pueblo de Robledo de Chavela elevaron al gobernador de la provincia una exposición pidiendo se examinase las cuentas y documentos de aquel ayuntamiento.

Desde el año pasado se instruye expediente con motivo de las denuncias hechas por los vecinos contra aquel alcalde, y aún nada se ha resuelto sobre el asunto.

El doctor Ferran, acompañado de sus ayudantes, salió anoche para Dénia (Alicante), donde establecerá su punto central de operaciones, y desde allí propondrá los pueblos que están dispuestos a la inoculación.

El general Lopez Dominguez, que actualmente se halla en Francia tomando las aguas de Bagnores de Bigorre, permanecerá en el extranjero hasta la primera quincena de Octubre, a no ser que circunstancias imprevistas le hagan acelerar su regreso a España.

Se encuentran invadidos el coronel jefe de la Guardia civil de Lérida y su señora, quienes perdieron ayer un hijo, víctima tambien de la epidemia.

Noticias de San Ildefonso.

Dice el corresponsal de El Imparcial:

«A las once de la mañana (de ayer) se ha celebrado en la Colegiata de este Real Sitio una solemne misa de Requiem por el eterno descanso del alma de la infanta doña Pilar.

Terminado el acto, cantó el responso todo el clero que habia asistido a los Oficios.

En el centro de la iglesia se habia tendido entre seis hechones un paño negro galoneado de oro. La Familia Real, que asistió a la tribuna, estaba vestida de riguroso luto.

Ayer se ha celebrado una gira campestre organizada exclusivamente en obsequio a los extranjeros por el ministro de Alemania. Asistieron los de Austria y de Bélgica. La gira tuvo por objeto pescar en Balesin.

En la ciudad de Segovia hay muchos enfermos de viruela y de sarampión, lo cual prueba que no predomina la influencia colérica.

En el teatro se puso anoche en escena la conocida obra Un maestro de calor, de que es autor el señor baron de Cortes. La representación mereció muchos aplausos y el señor baron de Cortes fué llamado a escena varias veces.

El mismo señor baron se está ocupando actualmente de escribir una revista cómica titulada Huyendo de los microbios, la cual se representará muy pronto.

Dice La Correspondencia que el señor gobernador de la provincia giró ayer una visita a los barrios de la Prosperidad y de la Guindalera, hallándose en muy buenas condiciones de salubridad.

No puede ser que escara estas impresiones el señor Corbalan de la visita, si como nosotros creemos, la hizo con cuidado.

El enfermo sospechoso de la calle de Nosquera, (Málaga) falleció el lunes entre tres y cuatro de la tarde.

Dicho sujeto procedía de Sevilla, y habia hecho cuarentena en el lazareto de Bobadilla.

Palace desmentido.

Ha dicho La Epoca que no tiene el menor fundamento la futura boda del hijo mayor de D. Carlos, D. Jaime, con la princesita hija del Rey don Alfonso.

Y La Union, dice lo siguiente:

«Carece de veracidad la noticia echada a volar por el Gaulois de estar negociando los esposales de la princesa de Asturias con D. Jaime, hijo de D. Carlos. Nadie ha pensado todavía en semejantes negociaciones.»

Aun no está definitivamente ultimada la combinación de gobernadores, que es probable quede resuelta en el Consejo de ministros que hoy ha de celebrarse bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo.

Continúa en pié el conflicto de Huesca por la cuestión de consumos. Habiendo obtenido licencia el alcalde, ninguno de los cuatro tenientes se ha querido encargar de la alcaldía, que ha pasado al primer concejal, resignándose éste a desempeñarla hasta que termine la cuestión de actualidad, provocada por la oportuna, necesaria é irrevocable dimision del ayuntamiento.

La recaudación de consumos se hace al aire libre y apoyada por gruesos pelotones de fuerza del cuerpo de carabineros.

Estadística curiosa.

El periódico de avicultura el Poussin publica una curiosa estadística del número de aves de corral que hay en Francia.

Existen en Francia 43.858.780 aves de corral, que, apreciadas como término medio en tres francos cada una, representan una suma de francos 131.576.340.

Anualmente se vende para el consumo la quinta parte de las aves existentes, y el importe de esta venta asciende a 27.855.268 francos. Además se vende 21.000.000 de pollas y capones, a tres francos cada uno, y por lo tanto el importe de esta venta asciende a 6.300.000 francos.

Quedan por consiguiente destinadas a la reproducción 32.982.024 aves, que sacan anualmente 101.000.000 de pollitas. De esta cifra 79 millones de pollitas se venden a un franco 75 céntimos cada uno, y el importe de esta venta asciende a francos 138.250.000.

El resto se muere, ó se quedan reservados para reponer los gallineros.

A esto hay que sumar siete millones que importan las aves señaladas para el consumo de huevos, cuyo comercio asciende a 179.405.268 francos. Cada una de las 32.982.024 gallinas destinadas a poner, pone por término medio al año 100 huevos, de modo que hay un total de 4.298.202.400, y

desquitando de esta cifra los 101 millones de huevos destinados a la conservación de la especie, queda una suma de 3.187.702.800 huevos, cuya venta asciende a 222.139.136 francos.

Resulta de todo, que los 43.858.780 aves de corral que hay en Francia, producen por una parte, con la venta de aves, 179.405.268 francos, y por otra, con la venta de huevos, 222.139.136 francos, ó sea entre todo, 402.544.404 francos.

Si esto es verdad, no hay que tomar como fabuloso lo de la gallina de los huevos de oro.

El comité liberal dinástico de Cañada Juncosa (Cuenca) se ha constituido en la siguiente forma: Presidente honorario.—Excmo Sr. D. Praxedes Mateo Sagasta, lmo. Sr. D. Manuel Nuñez de Haro y don Pedro Granero y Aragón.

Presidente efectivo.—D. José María Olmedilla Ruiz. Vicepresidente.—D. Roman la Peña Lozoya. Vocales.—D. Juan de Mata Blasco Arenas, D. Enrique Lopez y Lopez, D. Miguel la Peña Lozoya, D. Julian la Peña Lozoya y D. Ruperto Gallego Montijano. Vocal secretario.—D. Felipe Ruiz Enguadanos.

Junta de Sanidad del distrito del Congreso.

Socorros recibidos para los pobres del barrio del Lobo.

Table with columns: Pts. Cts., Suma anterior, Don Pedro Varela, Nicomedes N., Antonio Gabriel Rodríguez, Sergio Suarez, Fernando Vida, Francisco Besoli, Juan Sabuco, Señor Ramirez Montoro, Don J. rónimo Hurtado, Felipe Machis, Pedro Menechiz, Sr. Lopez del Saa, Don José Soto, Sr. Rector de San Ignacio, Don Martín Vidaurte, Eduardo Baselga, Francisco Gras, Manuel Recarte, Manuel Recarte Iriondo, Eduardo Baselga Recarte, Carmen Baselga, Antonio Baselga, Doña María Baselga, Fernando Baselga, Doña Luisa Recarte y Ondo, Sr. Iries.

Total..... 981'50

El Tesorero, F. Gras.

EDICION DE LA NOCHE.

En Marsella.

Hace días que se dice por ahí que la epidemia se habia presentado en Londres, París y otras capitales de Francia. Venimos mirando desde entonces con cuidado esquisito los periódicos ingleses y franceses, y no hemos encontrado la más breve noticia relativa a esto, pero hoy ya el Times trae un telegrama dando estos detalles del cólera en Marsella:

«La mortalidad de Marsella, que por término medio es de 40 al día, se ha elevado a 60 ó 70, debiéndose este aumento especialmente a la fiebre tifoides desde que se distribuyeron en los hospitales de esta capital los 1.200 atacados de fiebre del campamento del Paso de los Lanceros.

Tambien reina aquí una epidemia de cólera infantil, del que solamente el viernes resultaron 46 muertos.

Respecto del cólera asiático, debe decirse que tambien ha hecho algunas víctimas, aunque pocas. La penúltima semana hubo veinte defunciones del cólera, y la última treinta.

El Hospital de la Concepcion se ha habilitado para coléricos, y si la epidemia toma incremento, se habilitará, tambien, el de Pharo.

El consul portugués murió de cólera hace dos días (es decir, el día 31). Después de los funerales se reunieron los consules y acordaron pedir a su gobierno respectivo que mientras la situación no sea más alarmante, no se tome medida cuarentenaria alguna, que tanto perjudicaria al comercio y a la industria.

Otro telegrama del mismo periódico, fechado el 3, dice que M. Legrand, ministro de Comercio de Francia, ha visitado ya Marsella de incognito, y acompañado de los doctores Brondard y Pronst. El día 2 ocurrieron 12 defunciones de cólera, entre ellas un marinero inglés y dos turcos. Austria ha impuesto una cuarentena de una semana a las procedencias de Marsella, y Turquía hará lo mismo.

Paul y Angulo.

Paris 5 (7 5 noche) (llegó el 6).—El periódico la France publica una carta fechada en Londres el 4 de este mes, del Sr. Paul y Angulo, protestando contra la lentitud de los procedimientos judiciales en España.—Fabra.

Dijese ayer que D. Ramon Nocedal habia salido para Venecia, llamado por D. Carlos, pero que antes tenia que cumplir una misión cerca del señor marqués de Corralbo, el cual habia de acompañarle en esta expedición.

Anoche conferenció de nuevo el alcalde de Madrid con el señor ministro de la Gobernación sobre la cantidad que ha de darse a esta capital para hacer frente a la epidemia.

Todavía no hay nada resuelto. El Sr. Bosch pide 400.000 pesetas.

No ha desistido aun de visitar a Zaragoza el ministro de la Gobernación.

Es probable que el viernes ó el sábado marche a Cartagena el director de penales Sr. Los Arcos.

Como prueba de que siguen los lazaretos en Cádiz, hé aquí lo que dice hoy el Diario de aquella ciudad:

«El señor alcalde recibió ayer una circular gubernativa, prohibiendo los lazaretos y dictando instrucciones al efecto.

Tenemos entendido que se ha dirigido una circular a todas las autoridades locales de la provincia.

Suponemos que esto será solamente para que en vez de la palabra lazareto se use la de observación facultativa, como en Sevilla.»

Lo cual denota el vuelo que se ha dejado tomar al sistema; pues a más de faltarle a lo dispuesto, los periódicos se bromean con las órdenes de Madrid.

Los alcaldes de la provincia de Cádiz telegrafian participando haber cumplimentado las órdenes de supresion de lazaretos y acordonamientos. Palabras, vanas palabras.»

El Sudán.

Londres 6 (8 mañana).—La declaración del señor Hicks-Beach en la Cámara de los Comunes, se considera como una prueba de que el Sr. Wolff lleva a Constantinopla la misión de establecer una inteligencia entre el gobierno de Turquía y el de Inglaterra, para delimitar la nueva frontera del Sudán que guardarían tropas turcas.—Fabra.

Le Temps, en su última hora, publica hoy un telegrama de Marsella en el que después de afirmar que todavía en las patentes de aquel puerto se dice «estado sanitario satisfactorio» (hay cólera hace muchos días) y que a un buque español al que se le dió patente limpia por la dirección de Sanidad, el consúl español en Marsella, tiene el honor de advertir al director de Sanidad del puerto español, que desde el 1.º de Agosto se ha demostrado en Marsella la existencia de casos sospechosos.

Después de esto, dice Le Temps inoportunamente: «Conviene protestar contra este modo irregular de proceder. La dirección de Sanidad entrega las patentes bajo su responsabilidad. Los cónsules pueden dirigirse directamente a sus gobiernos con las notas que consideren convenientes; pero el modificar una patente ya contra todo precedente.»

El discretísimo periódico francés ha incurrido en una inoportunidad.

Las direcciones de Sanidad son las encargadas de dar las patentes a los buques, pero tienen el deber de decir la verdad, y cuando no la dicen los cónsules tienen, no el derecho, sino el deber de advertirlo. Que los cónsules han de comunicar primero y directamente con el gobierno, eso es un detalle que no puede constituir falta. Lo esencial es advertir a quien interesa, que a pesar de lo que dicen las patentes, hay cólera en el puerto de Marsella, como confirma el correspondiente del Times, cuyo telegrama publicamos en otro sitio, hay cólera.

No hay cólera en San Juan de Luz.

París 6 (10 23 mañana).—Es inexacto que se haya registrado un solo caso de cólera en San Juan de Luz.—Fabra.

Esta tarde han sido quemados por orden del teniente alcalde del Hospital, 2.000 kilos de bacalao de perro en descomposición, y depositados en la estación del Mediodía.

Huracán.

Nueva-York 4 (noche, llegó el 6).—Un huracán ha matado a cinco personas en las cercanías de Filadelfia, y ha herido a un centenar. Las pérdidas materiales ascienden a un millón de dólares.—Fabra.

Hemos oído que esta mañana dos personas principales de Madrid, senador el uno y diputado el otro, se presentaron a caballo en la Guindalera, dejando varias libras en dinero.

Si es verdad, tendríamos mucho gusto en conocer más pormenores para publicarlos.

Rectificación.

El Cairo 4 (noche, llegó el 6).—El coronel Cherside desmiente la muerte violenta de Osman Digma.—Fabra.

Se indica al diputado provincial, y redactor de La Epoca, Sr. Guillon, para el gobierno de Soria.

Según dice el Serpis de Alcoy, en Goria, y en una masía próxima, falleció una joven la semana pasada. El padre procuró enterrar a su hija, pero después de varias dificultades se le obligó a entrar solo en el cementerio, depositándose las llaves en un sitio, de donde debía recogerlas, y después del entierro, debía tirar las llaves por cima de las tapias del cementerio, evitando así todo contacto.

Pero como era harto cruel que aquel afligido padre continuase en el cementerio, se volvieron a tirar las llaves al interior del cementerio, y merced a su uso, pudo volver, con el corazón traspasado, a la masía de que procedía.

Las cartas particulares de Barcelona, hoy recibidas en Madrid, dicen que anteaer hubo allí 30 invasiones y 17 defunciones del cólera.

Los periódicos guardan todavía silencio; pero bien se vé, por las reuniones ya celebradas por la Junta de Sanidad y por otros indicios, que desgraciadamente en Barcelona debe pasar algo irregular.

Marsella 4 (7 10 noche, llegó el 6).—La Audiencia de Aix ha declarado que el embargo del Saluto era irregular.—Fabra.

Rusos e Ingleses.

Londres 4 (10 55 noche, retrasado de dos fechas).—Cámara de los Señores.—Contestado a lord Malborough el marqués de Salisbury, ha declarado que la cuestión de Zulicar no estaba resuelta, y que el gobierno inglés seguirá con toda actividad organizando la defensa de las fronteras de la India inglesa, y que sacada lo que suceda, no se apartará de su conducta prudente y enérgica.—Fabra.

El servicio de correos.

Un apreciable suscriptor del Alcañices (Zamora) nos ha remitido por el correo, en libranzas, el importe de la suscripción al periódico.

Tres veces, con intervalo de uno ó dos meses, ha repetido esta operación, y esta es la fecha que no han llegado a nuestro poder ninguna de las cartas referidas. En cambio, y este es un dato infalible, en el Giro mútuo de Madrid se hallan los tres avisos correspondientes a las libranzas, y nosotros no podemos hacerlas efectivas.

Muchas cartas llegan a nuestro poder con evidentes señales de haber intentado abrirlas, y son muy pocas las que recibimos contentiendo sellos.

Seguramente el señor director de Correos creará que es vergonzoso, pero además debe hacer algo que evite los perjuicios que tan detestable servicio causa a las empresas periodísticas.

Cambios.

París 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57 1/4.—Fabra.

El Mercantil de Valencia, acusa al gobernador Sr. Botella y a La Correspondencia, de que falsifican las estadísticas de los pueblos para hacer daño al sistema Ferran.

El Eco de Navarra publica una carta de Orbaiceta, en que se dice que allí varios vecinos, por su autoridad, han resuelto no admitir en sus casas a persona alguna que proceda de las atacadas por la enfermedad cólerica.

¡Bien por los valientes y por los cristianos orbaicetenses!

Un periódico de Pamplona dice que el martes hubo allí, en la calle de Navarrese, un caso sospechoso seguido de muerte.

El correspondiente de Las Provincias de Valencia, que es conservador y ministerial, dejándose de hipocresías, dice en su carta de hoy:

«No puede negarse que el Sr. Villaverde, por inspiración propia ó consejo del Sr. Cánovas, practica una política sanitaria contraria a la del Sr. Romero Robledo, porque si es cierto que la real orden circular mandando reducir las precauciones a una inspección médica, está fir-

mada por el Sr. Romero, también lo es que ya éste había decidido, al tomar la citada determinación, dejar el ministerio y ausentarse de Madrid.»

El cólera en Marsella.

Marsella 5 (10 noche, retrasado).—Desde ayer a las cinco de la tarde hasta la misma hora de hoy, se han registrado 35 defunciones del cólera.—Fabra.

Bajo la presidencia del teniente alcalde se reunieron anoche en la alcaldía del Hospital más de cuatrocientos vecinos y propietarios del distrito para acordar la manera de constituir Juntas de socorros.

En el acto se hicieron varios donativos importantes, entre ellos uno de 5 000 pesetas del banquero Sr. Tufan, y dos de igual cantidad, por el pronto, de los apoderados de los duques de Fernandón y marqués de Perales.

Se acordó pasar una circular a todos los vecinos, y repartir céntulas talonarias, donde cada uno fije la cantidad mensual con que quiera contribuir al socorro de los pobres.

El gobernador ha visitado esta tarde, con el médico Sr. Lacasa, el barrio de la Guindalera y varias de las casas epidemizadas hoy.

Noticias de esta tarde.

Casos de hoy en Madrid hasta las seis y media de la tarde.

Doce en el distrito de Buenavista; seis en el de las Escuelas; cinco en el del Hospicio; cuatro en el de la Latina; cinco en la Universidad; uno en el Hospital y uno en Palacio.

Ocho de las invasiones han ocurrido en la Guindalera.

Defunciones: Muertos de días anteriores, 15; de invadidos hoy, cinco.

Total, 34 invasiones y 20 defunciones.

Los ocho casos de la Guindalera no estaban comprobados a las seis y media de la tarde.

Provincia de Madrid.

Carabanchel Bajo.—Una defunción. Chinchón.—Nueve invasiones y tres defunciones. Estremadura.—18 y 3. Loeches.—Una y una. Torrejón de Velasco.—Una defunción. Torrejón de Ardoz.—Diez y seis invasiones y tres defunciones. Villavieja.—Seis y una. Vicálvaro.—Una y dos. Total, 51 y 15.

Jaén.—En la capital sin novedad; en la provincia, 96 invasiones y 56 defunciones.

Los pueblos más castigados son Torreperogil, Villacarrillo é Izatorraf. En el término de Iruela, han fallecido dos campesinos de la enfermedad sospechosa.

Segovia.—En las doce horas últimas seis invasiones y dos defunciones.

Valencia.—De las doce de anoche a las doce de hoy, se han registrado en la capital 4 invasiones y 1 defunción.

En la provincia, 204 y 97.

Ayuntamiento.

La sesión celebrada esta tarde a la hora de costumbre, no ha tenido incidentes ni discusiones de importancia.

Aprobada el acta, se acordó a propuesta del talde presidente, que el personal facultativo del Hospital Municipal de Vallehermoso, disfrute iguales emolumentos que el personal del Hospital Provincial de la Veterinaria.

Los Sres. Martos y Figuerola hicieron algunas observaciones a este acuerdo, por resultar muy caro el sostenimiento del hospital en relación con los servicios que en él puede prestarse.

Propuso el Sr. Martos que semejantes gastos se consideren provisionales, y el Sr. Figuerola expuso la anomalía de que para sesenta enfermos hubiera diez y ocho empleados, sin contar los practicantes que se nombren y el conserje, y afirmando que en la forma en que se ha organizado el Hospital, no había dinero bastante para sostenerle.

Intervinieron en el debate los Sres. Bosch y Becerra, enumerando aquel el personal nombrado, parte del cual, como las Hermanas de la Caridad, no cobra, y diciendo el Sr. Becerra que el ayuntamiento debía aceptar la organización dada al Hospital por su director facultativo, como persona más competente.

Dióse por terminado este incidente aprobándose lo hecho por el alcalde, y se admitió la renuncia presentada por el señor duque de Alba del cargo de concejal.

Se procedió al sorteo de los 50 contribuyentes que han de formar la junta municipal, resultando elegidos los señores siguientes:

- D. Francisco Abautrea, D. Julian Gomez Diaz, D. Dámaso Fernandez, D. José Martínez, D. Juan Peñalosa, D. Baltasar Vega, D. Manuel de Cuestas, D. Faustino Mateo Serrano, D. Pablo Realve, D. Narciso Ureta, D. Emilio Najera, D. Raimundo Alonso, D. Luis Vega Salcedo, D. Miguel Caso y Grande, D. Calixto Diez, D. Juan M. Villa, D. José Fernández, D. Roberto Aguirre, D. Adolfo Merelles, D. Santiago Barrero, D. Jacinto Aldama, D. Julian Ballesteros, D. Joaquin Lasarte, D. Antonio Miralles, D. Escolástico Garcia, D. Manuel Ramos, D. Tomás Penador, don Julian Lopez, D. Manuel Hernandez, D. Carlos Garcia Cano, D. Armeto Sajuz, D. Miguel Diaz, D. Roberto Pavié, D. José Fernández Espinosa, D. Mariano Gonzalez, D. Miguel Martínez, don Telesforo Montejó y Robledo, D. Enrique Muñoz, D. Pablo R-ájo, D. Bonifacio Arias, D. Vicente Elices, D. Félix Hernandez, D. Vicente Mateos, D. Francisco Quiroga, D. Prudencio Cobo, don Manuel Menendez, D. Cipriano Polo y D. Manuel Simón.

Aprobados los dictámenes puestos a la orden del día, el Sr. Martos hizo un resumen de las medidas sanitarias que deben tomarse en Madrid, proponiendo para discutir ampliamente tan importante cuestión, la celebración de sesión extraordinaria. Le contestó el Sr. Bosch, relatando las disposiciones adoptadas por él y por la junta provincial de Sanidad, a propuesta suya. Se acordó celebrar pasado mañana a las cuatro la sesión extraordinaria pedida y se levantó la sesión.

Terminada la sesión, reuniéronse las minorías bajo la presidencia del Sr. Sagasta, para leer y discutir una proposición del Sr. Maltrana pidiendo la adopción de ciertas medidas sanitarias, que se presentará y discutirán la próxima sesión.

BALANCE DEL DIA.

Este es un país delicioso. Los periódicos oficiosos de la mañana, certificando con ello el buen deseo de los Sres. Cánovas y Villaverde, publican una serie de telegramas de

los gobernadores, diciendo que han desaparecido los lazaretos y cordones de sus respectivas jurisdicciones; y al propio tiempo los periódicos de las localidades respectivas, y con más claridad aún, las cartas, publican tal serie de abusos y atrocidades, que las columnas mismas del Times serían insuficientes para reproducirlas.

Se conoce que los gobernadores, acostumbrados al sistema del año pasado—como son los mismos en todas partes—tomaron a broma ó no hicieron caso de la real orden de 12 de Junio, que dió el mismo Sr. Romero Robledo (debemos creer pidiéndoselo que con el propósito de que se cumpliera), y tal incremento ha tomado la anarquía, que será difícil y costará bastante tiempo volver a la vida regular.

En Cádiz, en Sevilla, en Málaga (sobre todo en el gran cantón de Antequera), en Badajoz, en Cáceres, en Navarra, en Logroño, en Albacete, en Orense y en otras varias provincias, público y notorio es que hay cordones, y que los señores gobernadores; averiguelo bien el Sr. Villaverde, y se penetrará de que decimos la verdad, como la declamos al llamar la atención del Sr. Corbalán, al pedir su vigilancia y visita para los barrios de la Guindalera y de la Prosperidad.

Pues bien, estos barrios están a dos pasos de Madrid; es fácil comprobar las noticias al minuto y sin embargo, La Correspondencia nos decía anoche, que el gobernador los había encontrado en las mejores condiciones de salubridad, para a las pocas horas salir las estadísticas diciendo que de las once ó doce personas invadidas ayer en el distrito de Buenavista, siete u ocho proceden de la Guindalera.

¿Qué veracidad por lo tanto podemos prestar a lo que nos dicen los periódicos oficiosos con relación a lo que pueda pasar en las provincias?

Hemos llegado ya al desconcierto más lastimoso, como lo comprueba por otra parte la reunión de matuteros, de que anoche habla también La Correspondencia, con la mayor naturalidad, y como si se tratase de hablar de los derechos de la sociedad más regularmente constituida.

Leído lo que se ha escrito, todavía hay que agradecer que las señoras matuteras, no hayan llevado a los tribunales al ministro de Hacienda.

Estamos buenos.

Por fortuna relativa en medio de este desbarajuste, las autoridades de Madrid, van abriendo los ojos en el asunto de los miasmáticos y de las fumigaciones, por conveniencia, que en el primero había exageración; y que lo segundo, es la verdadera carabina de Ambrosio; y aun peor, porque la tal carabina no hace daño alguno; y la fumigación como se practica en las estaciones de los ferrocarriles y en los pueblos, por un lado es un verdadero derroche de dinero, y por otro, solo sirven para hacer daño a las cosas y medio asfixiar a las personas.

Consejo de ministros.

Poco importante, y todo muy diluido.

Los ministros han estado hoy muy poco comunicativos, excepción hecha de los de Gobernación y Ultramar, que en fuerza de maresnos a preguntas, han soltado alguna prenda. El de Hacienda está muy incomodado con los periodistas, y nos ha condenado a no darnos noticias en dos días (dos consejos habrá querido decir).

Es natural, después de todo que el Sr. Coa-Gayon esté de mal humor, aunque, a la verdad, no debiéramos ser nosotros, pobres periodistas, los que pagáramos los vidrios rotos, porque ninguna culpa podemos tener de que le salga mal la cuestión de consumos, siendo así que se lo advertimos a tiempo. Esto de los consumos fué uno de los asuntos principales en el Consejo tratados, y aunque nada concreto podemos decir, porque no lo sabemos, al ver la cara del Sr. Coa-Gayon bien puede asegurarse que no marcha bien y que los disgustos ocupan y amenazan seguir hasta saberse Dios cuando.

Por de proto hay el propósito en el gobierno de no exacerbar las pasiones más de lo que están, y al efecto parece que se ha acordado no admitir las dimisiones de aquellos ayuntamientos que, por esta causa la tienen presentada, ni de los que la hayan presentado en lo sucesivo si es que hay alguno, que no faltará.

Muy hábiles las contestaciones y algunas muy enérgicas de los gobernadores a la circular del ministro sobre supresión de lazaretos; pero no resultan.

—¿Y yo qué le voy a hacer?—nos decía el señor Villaverde.—Si yo pudiera estar en todas las provincias a un tiempo, en pocas horas aseguro que no habría un cordón ni para contarlo.

—Es en efecto una desgracia—le decíamos—pero puesto que existen lo mismo ahora que antes de haber telegrafado los gobernadores, debiera decirse con franqueza y no despistar al prójimo como pretendían anoche y pretenden hoy los periódicos oficiosos.

—El ministro de la Gobernación, no obstante lo que dicen hoy algunos colegas, no piensa ir a Zaragoza, aunque éste es su deseo, por impedirsele las atenciones de su cargo.

—Con que el Sr. Bosch pide nada menos que 80.000 duros para hacer frente a la epidemia en Madrid?

—No puedo darle tanto—nos dijo el Sr. Villaverde—y pasamos a otro asunto, porque nada quiso decirnos del nombramiento de gobernador de Granada.

Confirmado en la subsecretaría de Ultramar el actual subsecretario interino, y nombrado director de Administración y Fomento de dicho ministerio el diputado de la mayoría Sr. D. Manuel Batañero.

Lo más importante del Consejo ha sido el acuerdo adoptado en principio de conceder licencia a los alumnos de la Academia de Segovia que lo soliciten, en virtud de haberse presentado allí algunos casos de cólera seguidos de muerte en dos de los alumnos.

Es una medida muy buena y que debieran imitar el ministro de Marina con los alumnos de administración de la Armada que se hallan en Cartagena donde, como es sabido, el cólera está causando bastantes estragos.

El Consejo terminó a las seis y media, después de haberse aprobado un expediente sobre construcciones navales y de haberse acordado la habilitación para hospital de cólericos del convento de la Cartuja de Granada.

Principia a ser objeto de comentarios la guerra sorda que al Sr. Villaverde están haciendo los amigos del Sr. Romero Robledo.

No pasa día sin que El Noticiero cohe las campañas a vuelo defendiendo al Sr. Romero Robledo por su campaña en favor de los cordones, lo cual, en los momentos en que los Sres. Cánovas y Villaverde luchan por quitarlos, no deja de ser extraño.

También llama la atención que varios periódicos conservadores acentúan la campaña contra el doctor Ferran, no obstante constarles que el gobierno le presta toda clase de facilidades para que pueda depurar su procedimiento.

De modo, que en el asunto de los cordones y del doctor Ferran, el gobierno vá por un lado, y por el contrario los amigos y los periódicos del señor Romero Robledo.

La Gaceta ha comenzado ya hoy a suprimir los nombres de los invadidos en Madrid, y solo da los domicilios, por distritos, y lo propio se sigue en los negociados correspondientes del gobierno de provincia y del ayuntamiento; con lo cual a los lectores de periódicos será ya difícil seguir como antes la marcha y carácter de la epidemia, pues desconocerán el sexo y la posición social del atacado.

Hoy en Madrid las invasiones han aumentado algo. En provincias las más castigadas continúan siendo Zaragoza, Granada y Ternel, sobre todo Granada, en cuya capital hubo ayer 119 defunciones.

Confirmada la existencia del cólera en Marsella, según los telegramas del Times, que por separado traducimos; y además, por la baja de los valores, que debemos atribuir a la preocupación que ya ha debido entrar en París a la gente de negocios. En París, sin embargo, no hay nada, según telegramas autorizados de origen particular, que hemos tenido ocasión de ver. En Barcelona, por el contrario, es donde principia a insinuarse la epidemia.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DE HOY 5 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PAGOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PAGOS. Includes entries for 4 p. 100 int. ex., Id. fin de mes., Id. fin del próximo, etc.

París, a 8 días vista, 487. Londres, a 90 días fecha, 46 80.

Resumen.

Baja de los fondos. Ordenes de venta de 4 por 100 exterior para las que no existe mercado por falta de concurrencia de especuladores, y como resultado del descenso de esta renta, influyen-

do en los demás valores. La oferta de papel exterior, aunque importante, ha tenido más resonancia en la reunión de esta tarde por la dificultad de negociar las cantidades que se han presentado a la venta.

Esta misma dificultad ha contribuido a que el cambio no haya podido sostenerse con la firmeza que otras veces.

Aun así, el dinero se ha exhibido y se han hecho algunas operaciones de partida.

Un cuarto por ciento ha perdido el 4 por 100 interior al contado, pues solo ha alcanzado los cambios de 59 45, 35 y 40.

El 4 por 100 exterior queda a 58 85 después de publicado a 59 15 y 59 por 100; esto es, ha tenido la baja de 30 céntimos.

El 4 por 100 amortizable se indica en lo no publicado a 77 95, pues en operaciones de partida no ha tenido publicación.

Los billetes hipotecarios de Cuba a 87 65. Las céntulas al 4 por 100 del Banco Hipotecario a 94 05. Y las acciones del Banco de España con un entero más que ayer; esto es, a 337 por 100.

Bolsin.

A las cuatro y media.—Sin operaciones ni cambios.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 21º centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 30º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 26º idem. La máxima fué de 32º idem sobre 0. La mínima, de 18º sobre 0. El barómetro marca 705 milímetros. Lluvia con tendencia a tiempo variable.

Cantos.

Santo de mañana.—San Cayetano y San Alberto.

Espectáculos para mañana.

Pelluc.—A las 9.—Salvoarse en una tabla.—A las 9 3/4.—F. Aprobados y suspensos.—A las 10 1/2.—Caramelo.—A las 11 1/2.—De verbena.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—Concierto por la Sociedad Union Artístico Musical dirigida por el maestro Espino.

Fantoches.—Funciones a las 5 y 6 de la tarde y a las 9 1/2 de la noche.

Circo de Price.—A las 9.—Gran función de moda.—El popular clown Tony Gries y el acreditado clown cómico Eovy Raffin.—El resto de la función se compondrá de números escogidos, tomando parte las diez simpáticas bailarinas norteamericanas, las tres velocipedistas y otros artistas.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—La notable familia Mariani.—Variados ejercicios por los principales artistas de la compañía.

Imprenta de El Correo, a cargo de P. Fernandez, calle de San Gregorio, núm. 8.

LOTERIA NACIONAL

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries for 7.787 (250.000, Getafe), 5.552 (125.000, Vitoria), 14.496 (60.000, Barcelona), 4.680 (80.000, Carabanchel).

Premiados con 5.000 pesetas.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries for 3561 (7325, 12269, 8719, 7248, 15155), 1170 (2311, 699, 6792, 8517, 9511).

Premiados con 800 pesetas.									
788	517	949	799	120	622	515	68	977	
680	110	798	708	892	673	294	805	458	
163	906	929	875	993	222	650	894	817	
732	718	165	955	228	653	63	40	638	
44	261	62	862	489	105	754	778	141	
129	519	824	248	760	870	752	402	824	
481	889	624	595	400					
1269	1853	1879	1928	1824	1700	1512			
1274	1210	1721	1515	1826	1799	1018			
1695	1309	1667	1748	1510	1418	1666			
1409	1964	1938	1918	1803	1738	1171			
1529	1059	1718	1118	1607	1856	1540			
1980	1497	1405	1707	1690	1590	1665			
1666	1661	1304	1329	1636	1908	1039			
1664									
2372	2581	2584	2503	2797	2179	2906			
2241	2336	2851	2729	2137	2940	2440			
2666	2818	2843	2948	2754	2539	2157			
2045	2334	2022	2678	2490	2038	2377			
2378	2882	2542	2047	2627	2827	2253			
2162	2465	2390	2236	2309	2101	2751			
2534	2689	2419	2087	2857	2232	2416			
2659	2508	2148							
3349	3956	3925	4340	3420	3715	2693			
3942	3065	3925	3631	3261	3852	3084			
3285	3637	3536	3867	3573	3636	3287			
3195	3168	3297	3407	3658	3559	3299			
3031	3680	3319	3483	3777	3098	3965			
3880	3752	3422	3379	3010	3871	3275			
3862	3192	3273	3249	3042	3354	3817			
3156	3384	3961	3861	4497	4642	3490			
3336	3927								
4853	4786	4200	4313	4988	4139	4641			
4523	4001	4758	4375	4227	4529	4732			
4354	4418	4895	4231	4647	4848	4071			
4464	4080	4397	4081	4334	4514	4100			
4965	4169	4755	4275	4869	4322	4321			
4727	4502	4161	4642	4985	4025	4957			
4929	4152	4991	4629	4414	4705	4735			
4793	4951	4038	4545						
5051	5414	5971	5788	5459	5846	5894			
5804	5694	5521	5699	5406	5390	5295			
5872	5432	5229	5573	5702	5131	5738			
5890	5587	5145	5857	5272	5436	5671			
5880	5271	5829	5495	5311	5417				
6380	6739	6508	6651	6558	6394	6165			
6743	6798	6423	6774	6768	6679	6840			
6172	6664	6660	6973	6151	6527	6065			
6010	6492	6932	6973	6697	6729	6942			
6192	6888	6413	6386	6650	6474	6850			
6384	6966	6675	6621	6453	6744	6346			
6225	6943	6617	6418						
7492	7988	7078	7987	7275	7111	7195			
7699	7850	7505	7462	7020	7719	7450			
7263	7764	7713	7862	7329	7798	7354			
7035	7011	7409	7970	7312	7784	7815			
7239	7066	7297	7125	7684	7089	7603			
7995	7614	7084	7412	7793	7553	7676			
7879	7370	7250	7370	7250	7370	7842			
7465	7927	7862	7452	7807	7303	7625			
7785									
8501	8902	8275	8901	8516	8810	8286			
8801	8992	8713	8220	8177	8953	8470			
8571	8514	8657	8306	8197	8491	8808			
8368	8744	8311	8858	8223	8479	8585			
8851	8530	8131	8702	8697	8560	8130			
8653	8797	8020	8848						
9805	9473	9301	9180	9566	9711	9854			
9534	9477	9595	9934	9124	9330	9661			
9876	9295	9259	9411	9198	9418	9209			
9404	9387	9340	9333	9554	9029	9316			
9216	9841	9325	9716	9149	9563	9043			
9107	9557	9521	9024	9162	9487	9012			
9275	9908								
10329	10761	10957	10020	10325	10492				
10910	10972	10800	10643	10161	10013				
10921	10380	10898	10476	10723	10068				
10203	10378	10613	10080	10812	10685				
10711	10228	10432	10523	10520	10873				
10864	10281	10697	10456	10364	10407				
10801	10340	10067							
11549	11114	11421	11177	11123	11280				
11137	11286	11786	11601	11810	11361				
11069	11656	11029	11733	11599	11188				
11641	11304	11197	11730	11861	11454				
11289	11259	11673	11985	11004	11594				
11465	11827	11751	11647	11663	11370				
11211	11654	11520	11134	11898	11770				
11174	11590	11775	11110	11661	11152				
11398									
12337	12886	12194	12536	12118	12776				
12091	12038	12012	12949	12840	12792				
12673	12198	12338	12733	12720	12428				
12617	12065	12558	12769	12260	12989				
12112	12596	12061	12077	12505	12977				
12778	12378	12073	12354	12810	12915				
12592	12138								
13599	13743	13609	13085	13273	13330				
13661	13769	13865	13660	13559	13135				
13275	13606	1352	13242	13858	13907				
13253	13522	13137	13795	13820	13925				
13586	13383	13932	13758	13552	13227				
13020	13738	13212	13570	13825	13058				
13868	13584	13086	13914						
14092	14224	14798	14840	14311	14344				
14357	14556	14498	14202	14234	14451				
14839	14626	14727	14240	14069	14324				
14622	14958	14741	14489	14171	14999				
14977	14970	14778	14707	14532	14519				
14219	14294	14629	14241	14867	14672				
14581	14225	14636	14739	14458	14062				
14416	14926	14058	14573						
15204	15646	15914	15388	15205	15525				
15361	15375	15957	15416	15084	15561				
15464	15456	15201	15710	15102	15992				
15267	15198	15582	15825	15447	15249				
15807	15404	15152	15629	15803	15343				
15664	15489	15800	15188	15706	15619				
15133	15392	15675	14902	15319	15973				
15679	15480	15741	15289	15245	15517				
15736	15918	15542							

Matadero de Madrid.—Reses degolladas ayer.—
Vacas, 131.—Carneros, 435.—Corderos, 60.—Lechales,
00.—Terneros, 95.—Cabrillos, 00.—Cerdos, 00.—Ovejas,
81.—Total, 842.
Su peso, 41.195 kilogramos.

EXPOSICION AL PÚBLICO

PARA VISITAR UNA CARROZA DE PLATA MENESES CONSTRUIDA PARA CIUDAD-REAL, MAÑANA DE 7 DE LA MISMA A 8 DE LA TARDE, EN LA FÁBRICA, CALLE D. RAMON DE LA CRUZ (BARRIO SALAMANCA)

BAÑISTAS, AL NIÁGARA!!

Que la autoridad, celosa por la salud pública, hubiera mandado cerrar este Establecimiento, y cuando no lo ha hecho, es porque considera que reúne todas las condiciones higiénicas que las circunstancias exigen.

Fuera temores, y al agua, que la limpieza es el principal preservativo de toda epidemia.

BAÑOS DE MAR BILBAINOS

El Establecimiento de Las Arenas está abierto desde el 1.º de Julio.—Hay telégrafo.
Dirigirse á D. Andrés de Larrazabal, por Bilbao, Las Arenas.

AGENCIA DE NEGOCIOS

CALLE DE VILLALAR, 11
MADRID

Esta Agencia toma á su cargo cuantos negocios se la encomiendan, ya pertenezcan á los ramos de los ministerios, ya procedan de asuntos particulares, ó tengan por objeto la compra y venta de papel del Estado y sus operaciones en la Caja de Depósitos, Direccion de la Deuda y Banco de España, así como toda clase de préstamos con el Banco Hipotecario y demás establecimientos de crédito.

Los contratistas de Guerra, Marina, Obras públicas y de cualquier otro ramo, los comerciantes ó tenedores de papel del Estado que tengan que realizar operaciones en la Caja de Depósitos ó en otra clase de Establecimientos, los mineros y los industriales ó propietarios á quienes convenga tener en esta capital quien se encargue de cualquier asunto que esté ligado con sus intereses, encontrarán en esta Agencia una representación celosa.

Lo mismo ocurrirá á los licenciados por cumplidos ó inútiles que tengan derecho á premio y alcances de masita, ó á los que tengan que cobrar de la caja de Ultramar.

La Agencia toma á su cargo la gestión de aquellos asuntos que se relacionan con el interés de nuestros compatriotas en América.

Entra en la índole de la Agencia el activar los negocios que radiquen en los Tribunales de Justicia ó en el Consejo de Estado.

Las Diputaciones y los Ayuntamientos para activar la declaración y cobro de sus créditos, bienes de propios, de Beneficencia ó incautación por el Estado de los Pósitos, necesitan de una gestión activa é inteligente en Madrid. La Agencia cuenta con medios y personal para llevar á debido término todas las operaciones que sean indispensables.

Esta Agencia no hace ninguna promesa pomposa, basada únicamente en vanas palabras, fijando el éxito de su empresa á sus obras y al concepto que las corporaciones y los particulares tengan formado de sus dignos antecesores, los Sres. Rodríguez y Compañía, y vayan formando, viendo, como han de ver, el celo, la formalidad, la rectitud y la economía con que ha de trabajar en los asuntos que se le encomiendan.

La correspondencia á D. JUAN RODRIGUEZ PAS TRANA, calle de Villalar, núm. 11, MADRID.

Horas de despacho y caja, de once á dos.



Se reciben esquelas de defuncion para este periódico hasta las seis de la tarde, en la Administracion, calle de San Gregorio, núm. 8, bajo.

CUESTIONES CIENTÍFICAS

FOR
RAFAEL ALVAREZ SEREIX

INGENIERO DE MONTES

Un tomo de 226 páginas. Se vende á tres pesetas ejemplar en las librerías de Bailli-Bailliére, Murillo é Inaevra.

ESENCIA DE ALCANFOR DEL DR. RUBINI

Se considera como uno de los mejores preservativos y curativos del **CÓLERA**. Usada con resultados excelentes por el ejército inglés de la India y en la última epidemia de **NÁPOLES**.

DEPÓSITO: Farmacia **BORRELL HERMANOS**, Puerta del Sol, 5.

ALMACENES

DE

RUIZ DE VELASCO

ALCALÁ, 40

MOBILIARIO Y DECORADO COMPLETO DE HABITACIONES
OBJETOS ARTÍSTICOS DE BRONCE, PORCELANA Y CRISTAL
ESPECIALIDAD EN ABANICOS BASTONES Y PARAGUAS
TAPICES Y ALFOMBRAS

REVISTA DE ESPAÑA

Esta notable publicacion, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los dias 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la índole de los trabajos coleccionados.

PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40.
Provincias, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45.
Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60.
Américas: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75.
Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50.
Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.—
Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.